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在昨日上午召开的全市开放招商工作座谈会上，各县（市）区、市直有关部门负责人有问题说问题、有不足说不足、有经
验说经验，各抒己见、畅所欲言。大家一致认为，开放招商是一条非常正确的路子，要用心把开放招商这项重中之重的大事
做好、做实。

会议还传来不少令人振奋的好消息：今年1月至9月，全市签订招商合同项目199个，投资总额2165.2亿元。其中战略
性新兴产业项目82个，占签约项目总数的41.2%。预计全市实际利用市外境内资金431.5亿元，实际利用外资15.2亿美元。

核
心
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本报讯（记者 姜春晖）昨日下午，
我市召开专题会议，研究环城路建设工
程等相关工作推进情况。

为提升城市道路通行能力，我市
2011年决定建设4条城市环城道路，即
东环路、西环路、南环路和北环路。截
至目前，北环路一期工程依托原310国
道市区段已建成通车，二期工程正在进
行前期设计。东环路（新区段）一期工
程希望路至开元大道段已于今年牡丹
文化节前通车，二期工程开元大道至李
成桥段拟于今年下半年动工；东环路

（洛北段）安居路至 310 国道段前期工
作已经完成，将于近期动工。西环路涧
西段主体工程已于今年 7 月竣工，高新
区段穿越周山隧道工程正在加紧施
工。东起龙门大道西至孙辛路的南环

路各项前期准备工作基本完成，将于近
期开工建设。

在听取相关工程推进情况汇报后，
市委副书记刘应安强调，建设环城路是
我市构建环城路网、缓解中心城区交通
压力、打造畅通洛阳的重要举措。各相
关部门要进一步增强责任意识，确保各
单体工程按照时间节点如期推进，力争
早日建成通车；要精打细算，让每一分钱
都用到刀刃上，确保工程质量和施工安
全；要加大督导检查力度，对工作推进不
力的单位或个人严格问责。

会议还研究了洛伊快速通道市区
段、洛嵩高速连接线工程、二广高速瀍河
互通式立交项目等工程推进情况。

副市长谭建忠、洛阳新区管委会副
主任邬晓芒参加会议。

刘应安对环城路建设提出要求

强力推进 确保进度

本报讯（记者 赵佳）昨日，宜阳县
盐镇乡召开烟叶理赔现场会，该乡因冰
雹灾害导致烟叶受灾的烟农，共获得
760万元的烟叶保险理赔款。

今年 8 月 11 日，正是烟叶收购工
作即将开始之时，盐镇乡遭遇突如其来
的暴风、暴雨、冰雹等强对流天气，导致
烟叶大面积受灾，烟农遭受巨大经济损
失。记者近日在盐镇乡安沟村受灾烟
叶地里看到，已经长成的烟叶大面积倒
伏，被冰雹打落的烟叶枯黄在地里，烟
叶茎秆上显现出被冰雹砸过的痕迹。

作为该县烟叶保险承保企业的中
华联合财产保险股份有限公司洛阳中
心支公司，在得知宜阳县烟叶受灾的消
息后，迅速组织工作人员对烟叶受灾情

况进行勘查，最终核实烟叶受灾面积
9000余亩，共赔付烟农760万元。

据了解，从2011年开始，宜阳县在
全县推广烟叶种植保险，投保费用中的
绝大部分由财政部门及烟草公司等承
担，烟叶种植户只需承担极少部分的保
费；烟农一旦在保险期内因自然灾害

（冰雹、洪水、风灾、暴雨）和病虫害造成
烟叶损失，均可获得相应赔偿。

田小松是盐镇乡盐镇村的烟叶种
植大户，此次他种植的379亩烟叶全部
受灾。“在没有参加烟叶保险之前，遇到
天灾只能全部亏损，但参加烟叶保险
后，这次共获得34万元的赔款，没有亏
本。”田小松说。

（相关报道见04版）

宜阳受灾烟农获赔760万元

■ 昨日，省、市工商联组织部分
企业到洛宁县开展“希望之星·同心
助学”捐赠活动。爱心企业向洛宁县
县直幼儿园等捐赠多功能点读板490
套、无线扩音器30套、多媒体教鞭30
套、数码眼部理疗仪30套，总价值36
万余元。省工商联副主席李振、韩建
国等参加相关活动。

（张锐鑫 杜终胜 李克中）

■ 昨日，市委农工委召开专题会
议，传达市委中心组集中学习活动相
关精神，部署下一步工作。会议要求，
农口各单位当前要重点做好抗旱种
麦、人畜饮水、秸秆综合利用和禁烧等
民生工作，着力抓好开放招商、扶贫开
发等工作，切实开展好群众路线教育
实践活动。市委常委、农工委书记史
秉锐参加会议。 （白云飞 牛媛媛）

政务要闻

受灾烟农领到赔付款 记者 梅占国 摄

昨日召开的全市开放招商工作座谈会透露，今年前9个月
招大引强成效初显，项目质量有所提高——

签约项目199个
投资总额2165.2亿元

本报记者 孙自豪 孙小蕊

偃师市赴广东与广东格兰仕集团洽
谈对接电器工业园建设项目；

汝阳县赴上海与光明乳业股份有限
公司洽谈对接乳制品生产项目；

高新区赴杭州与阿里巴巴集团洽谈
对接阿里巴巴产业带项目、赴北京与甲
骨文（中国）软件系统有限公司洽谈对接
综合企业云服务平台项目；

…………
市商务局局长曾丹梅手上有一份详

单，清清楚楚地记录了全市各县（市）区
“三大员”外出招商情况。

今年以来，特别是从7月开始，各县
（市）区“三大员”充分发挥自身优势，围
绕重点产业，瞄准国内外知名企业，对接
了一批重点项目，一批重大项目推进成
效明显。譬如，中航工业航空电子系统
有限责任公司在伊滨区投资50亿元的
光电智慧产业园等一批重大在谈项目推

进顺利；项目总投资20亿美元的惠普-
洛阳国际软件人才及产业基地等一批重
大项目成功签约；北京宙元钛业科技发
展有限公司在洛龙区投资10亿元的新
材料研发孵化产业基地等一批重大项目
开工建设。

截至目前，全市共有712批次小分队
外出招商，其中各县（市）区“三大员”共带
队外出招商461批次。以新安县为例。
该县按照“二分之一”工作法要求，县委书
记和县长轮流外出招商，把主要精力放
在开放招商上。同时，各分管县领导、相
关委（局）主任（局长）、产业集聚区主任
和乡镇党政一把手分成23个招商小组，
强力推进开放招商工作。县人大常委
会、县政协班子领导也人人肩上有担子、
个个身上有压力。截至目前，该县“三大
员”共外出招商34次，洽谈对接项目57
个，其他分管领导共洽谈对接项目23个。

在座谈会上，市政协副主席魏险峰
结合自身工作实际，提出外出招商有“七
带”、对来洛客商有“三遇”。

“七带”，指的是带明确的目标、带拜
访企业的背景资料、带拟在洛投资项目
的优势分析、带在洛投资可享受的政策、
带可提供的土地或标准化厂房平台、带
项目可行性分析、带劳动用工和人力资
源情况介绍。

“三遇”，即对来洛投资的重要客商
政治上给“礼遇”，安排市主要领导会面
会见，提供全程周到服务，让投资商感受
到尊重；在项目对接上找“机遇”，在服务
客商过程中，抓住一切机会推介洛阳，让
投资商感受洛阳重商、亲商的氛围和环
境；在合作发展上给“待遇”，对来洛投资
的客商，尽可能给予最大限度的政策支
持。

伊川做到了“七带”“三遇”，在开放
招商工作中，一旦获得重大项目线索，县
领导总会安排在第一时间面见客商，凌
晨赶到目的地、商务洽谈到深夜是常
事。所以，他们收获也最多。例如，广东
心里程集团的董事长彭国远，不仅在该
县投资10亿元建设了心里程平板电脑
研发生产项目，还为该县介绍了20家相
关联的配套企业。在中国动漫之都项目
的影响和带动下，仅深圳市就有一大批
企业到伊川考察投资，已有15个项目成
功落户。

还有，洛宁县依托人脉资源抓“乡情
招商”，经过努力，惠州韦得电子公司董
事长韦万民不仅自己回乡投资建设手机
数据线、耳机生产项目，还积极引荐韩国
CNC 会社在洛宁投资 6 亿元建设韩国
电子产业园项目。

说全市签约项目质量有所提高，是
有数据为证的。

大项目多——在今年签约的 199
个项目中，10 亿元以上项目有 68 个，
比 去 年 同 期 增 加 22 个 ，投 资 总 额
1776.5亿元，比去年同期增加696.3亿
元。

好项目多——在 199 个签约项目
中，“4+2”重点产业项目有81个，占签
约项目总数的40.7%，较去年同期增加
14 个；战略性新兴产业项目有 82 个，
占签约项目总数的41.2%，较去年同期
增加12个。

例如，偃师市委托省发改委产业研
究所编制了《偃师市 2013-2020 年产
业发展规划》，科学制定了产业发展的
近期和远期目标，确定了近期“3+4+
X”的产业转型战略，并据此明确重点
招商项目和目标企业，为大招商行动提
供项目支撑。“3”即重点打造三轮摩托
车、新能源、新材料三大超百亿元产业
链条，“4”即着力引进汽车及零部件、
电子信息、高端装备、家用电器四大机
会产业，“X”即持续提升电线电缆、石
化管件、耐火材料、制鞋、包装、壁纸等
传统产业。

问题不讲不得了。在副市长王敬林
看来，当前，我市开放招商工作存在的问
题还很多，主要表现为：重视程度高，但
畏难情绪大；有行动，但组织不力；有信
息，但上手慢；轰轰烈烈，但成效寥寥。

另据统计，“三大员”负责推进的
50 亿元以上大项目效果也不是太好。
从数量上看，截至目前，各县（市）区“三
大员”负责跟踪推进在谈、签约、新开工
项目共 160 个，其中 50 亿元以上项目
19个，仅占项目总数的11.9%。从项目
质量上看，在 19 个 50 亿元以上项目
中，战略性新兴产业项目仅有 7 个，占
项目总数的 36.8%，投资总额 447 亿
元，占总投资额的 25.6%。截至目前，
嵩县共签约 5 个 10 亿元以上项目，瀍
河回族区共签约 3 个 10 亿元以上项
目，西工区、吉利区各签约2个10亿元
以上项目，老城区签约 1 个 10 亿元以
上项目，均未开工。

任重道远，形势逼人。今年年初，
我市制定的开放招商目标是：实际利用
市外境内资金完成556亿元、实际利用
省外境内资金完成501.9亿元、实际利

用外资完成 21.9 亿美元；力争在年内
新签约亿元以上项目不少于300个，新
开工 10 亿元以上项目不少于 40 个。
何以完成任务、实现突破？

我们欣喜地获悉，日前召开的市委
常委会议，研究通过了《关于积极承接
产业转移进一步加强开放招商的意见》
和《关于完善全市开放招商奖惩办法的
实施意见》《洛阳市中介开放招商奖励
办法》《洛阳市招商项目市内异地落户
认定管理试行办法》等配套文件，不日
将印发实施。这将是今后指导全市开
放招商工作的纲领性文件。市委组织
部还完善了干部培养选用办法，把提拔
重用干部的职数、年度考核优秀比例、
后备干部名额、各种评先评优奖励名额
向开放招商等重点工作倾斜。各有关
职能部门也都根据自身职能纷纷出台
促进开放招商、服务企业发展的新举
措，开放招商的氛围越来越浓厚。

“先人一步，遍地黄金”。期待洛阳
凭借大招商、招大商的重大突破，来做
大总量、提升质量，继而推动全市经济
持续健康发展！

招商力度更大

22222222222222222222222222222222 招商方法更实

33333333333333333333333333333333 招商方向更明

44444444444444444444444444444444 期待效果更好


